

# DIARIO DE CÓRDOBA.

## DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.  
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.  
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

### Sección editorial.

La naturaleza, pródiga en todo, tiene leyes inmortales por las que gobierna universal y particularmente el inmenso conjunto de la creación. El hombre soberano de la tierra, por su inteligencia y sus medios, se ve obligado a estudiar de continuo aquellas leyes y los fenómenos que originan, del mismo modo que los otros seres cumplen con sus respectivos instintos, según su organización y condiciones, dispuestas de antemano por el autor de todas las cosas: emplear incansablemente la razón, no es más que llenar un deber ó satisfacer una necesidad imperiosa; llevarla a materias que están fuera de su alcance es una temeridad ó locura; no cultivarla es el colmo de la estupidez. En tal concepto, debemos preferentemente emplear la razón en aquello que refiera al bienestar y perfeccionamiento de nuestro ser, y nada llena más provechosa y completamente este objeto, que los asuntos relativos a la educación.

Es una ley natural, bien observada y conocida por el hombre, que todos los seres que nazcan débiles tengan por apoyo y amparo dos individuos de la propia especie. Estos individuos se unen con los vínculos del amor; la prole los obliga a estrechar sus relaciones y a despertar sus mutuos cuidados, y llegado este caso, ó no se verifica la separación sino con la muerte, ó se efectúa cuando los hijos pueden vivir por sí mismos sin necesidad de extraños auxilios. La poligamia, pues, existe solo en aquellos seres que nacen robustos y que pueden al instante, ó al poco tiempo buscarse la subsistencia.

Reparado bien todo, se descubre sin ningún esfuerzo, que la especie humana es por su naturaleza esencialmente monógama. ¿Hay por ventura algún ser que nazca con más necesidades

que el hombre, y que tenga más dificultad en satisfacerlas? Sin abrigo ó cubierta natural que le preserve de los agentes esternos, imposibilitado por mucho tiempo de ejercer los movimientos precisos para huir de los peligros ó para proporcionarse el alimento, sin instintos apenas, ni razón en edad tan tierna, torpes sus órganos y delicada su constitución, sería imposible que sobreviviere a las causas graves y destructoras que le cercan por todas partes. Los afanes de un padre y las caricias y desvelos de una madre, son los únicos recursos que pueden oponerse a tantos riesgos y contratiempos.

No sería difícil, si estuviera en nuestro propósito, probar por consideraciones deducidas de las que preceden, lo necesario que es la sociabilidad humana. Los auxilios y socorros prestados por largo tiempo, mueven a los padres a exigir de los hijos un premio ligero a tantos sacrificios; el cariño y los hijos con la duración del trato y el desarrollo simultáneo de la razón, comprenden los bienes recibidos, y pagan con su gratitud aquel amor desinteresado y tierno que no puede acabar sino con la vida.

Afectos todos muy naturales, propios de un ser dotado de inteligencia, y que solo podrán desaparecer ó estraviarse por una mala dirección.

Nótese aquí también la gran diferencia que media entre el hombre y los demás animales: en estos, el amor hacia la prole principia caer por nada, para acabar con todo.

En la actual organización de la humanidad son tres cosas las que contribuyen principalmente a este afecto, la naturaleza, que según hemos visto le indica fuertemente la religión que le apoya y sostiene, el trato y la razón en fin, que le arraigan y conservan por toda la vida.

traemos la voz de los misterios; y dirán los campos: traemos la esperanza!

Vendrá el estío con su corona de espigas y la diosa que ha dormido bajo el surco despertará sacudiendo los pliegues de su falda en el ancho granero del rico y en el oscuro hogar del hombre de trabajo, como una madre que torna del sueño entre sus hijos y les abre a la par los ojos para mirarlos, y el lábio para besarlos, las vestiduras del lecho para devorar el tesoro de sus infantiles encantos, obra y hechura de su propio amor.

Y como se ha ido la primavera con el último murmullo de mayo, se va el estío acariciado por el trémulo y encendido beso de agosto, de agosto que es el mes del progreso porque es el tiempo de la recolección, el tiempo de la esperanza cumplida, la hora en que el sudor del trabajador se ha transformado en esa admirable conquista de la humanidad que se llama oro; y para decirlo todo de una vez, el momento sagrado en que la propiedad se siente ser.

Luego llega el otoño, con su dulce y profética tristeza; y pasan las nubes, calladas y solemnes, cumpliendo su misión; y el vino, ese ciudadano de los sueños, ese comensal de la esperanza, chispea alegremente en los lagares como si Anacreonte animase su fermentación. El quemado rastrojo desaparece; abre el surco de nuevo su fecundo lábio al grano de la cosecha

### CORTES.

SESIONES DEL 10 DE ENERO.

#### Senado.

Se abre la sesión a las dos y media. Leída y aprobada el acta de la anterior se entra en la orden del día.

Continúa la discusión de la ley de ascensos militares.

Se aprueba el artículo 15 y se pone a discusión el 32 adicionado por la comisión, al cual hace algunas observaciones el señor Calonge, que son contestadas por el señor conde Velarde, como de la comisión, tomando parte también en el debate los señores presidente del Consejo, Infante, que manifestaron al Senado con irrefutables argumentos, la conveniencia de aprobar la adición al artículo antes mencionado.

#### Congreso.

Abrese a las dos, bajo la presidencia del señor Villahermosa.

El señor Latorre (D. Carlos) pide que se lea el artículo 102 del reglamento, que previene que es indispensable la presencia de 70 señores diputados, y no habiendo este número, el señor vicepresidente señaló la de hoy para mañana, y que se publiquen los nombres de los señores diputados presentes.

### Sección oficial.

—La GACETA del 10 publica un real decreto mandando proceder a nueva elección para diputado a Cortes en el distrito de Gijón, provincia de Oviedo, por haber tomado asiento en el Senado el señor conde de Revillagigedo.

Otro id. concediendo a don Enrique Jocasfondi, nacido en Liorna, ducado de Parma, y cónsul de España en dicha ciudad, la naturalización en España que ha solicitado. Esta naturalización ha de ser de cuarta clase, no produciendo efecto esta concesión has-

y al rocío de la noche; inclina el olivo, árbol sagrado porque simboliza una gran conquista del progreso, su oscura frente que esconde tantas alegrías, tantas horas de amor, tantas sienas que a la luz de la lámpara hierven en la inspiración del trabajo y en el volcán del porvenir; los últimos frutos llevan del que quiera su ambrosía como si la primavera les hubiese murmurado: os dejó mi recuerdo; y el horizonte se baña en un flotante mar de vapores que solo esperan un empuje del viento para terminar la obra de armonía.

Dadme ahora, si os atreveis a ello, una definición precisa, lógica, de la palabra tiempo; decídmelo que significa en la humanidad, qué significa en el planeta, cómo se traduce en el universo, y si me satisface vuestra palabra, entonces y solo entonces pensaré: ha muerto un año: mi existencia lleva un nuevo cadáver; hoy tengo menos suma de vida que ayer; en este momento que medito, que reasumo todas las meditaciones de los momentos pasados; en este momento que siento, que bullen en mi corazón todas las emociones que lo han agitado; en este momento que creo, que absorvo en mi alma la fé de todos los sacrificios; en este momento en que mi ser se transfigura, se encarna como Brahma en el ser de cuarenta siglos y domina el mas allá del Ergos de Pitágoras y asciende al mas armonioso de los círculos de Swendem-

ta tanto que el interesado haya prestado juramento de fidelidad a S. M. la Reina.

### Sección de noticias.

#### NACIONALES.

El miércoles se reunió la comisión del Congreso que se ocupa de remediar los daños causados por las inundaciones, y sin fijar aun la cantidad que debe pedirse convino en las bases del repartimiento, opinando porque debe socorrerse a los pobres y a los que lo han quedado de resultados de esta calamidad.

El 8 no ocurría novedad en el distrito de la Corniña ni en la frontera de Portugal. El correo se había recibido con 24 horas de retraso. El martes se embarcaron en el bergantín-goleta mercante *Gonzalo*, un cabo y 24 soldados con destino al ejército de la isla de Cuba y un cabo y 10 de tropa para el de Puerto-Rico.

Los diputados por la provincia de Valladolid, entre los cuales se cuentan los señores ministro de Hacienda y general don Enrique O'Donnell, trabajan para obtener cuantos recursos puedan a fin de aliviar la suerte de aquellos desgraciados habitantes.

Terminada que sea la discusión de la ley hipotecaria en el Congreso, el Sr. Riveo provocará un debate político acerca de la situación actual de España y de Europa.

La diputación provincial de Alicante ha dirigido ya al gobierno para su resolución, el expediente de un empréstito de ocho millones de reales que la misma trata de levantar para distintos objetos.

borg, soy menos ser—idea, soy menos ser—estética, menos ser—universo... ¿podeis resolver este problema encerrado en la palabra tiempo, invención del Adán postdiluviano, de un Adán medio salvaje y medio demente a la par?

Rizos sedosos, perfumados, de la juventud, cabellos blancos que parecen el prólogo vivo de la nada, historia de ayer, actividad de hoy, esperanzas divinas de un nuevo sol... fantasmagoría todo, caprichoso kaleidoscopio de la naturaleza, fuegos fatuos del cementerio mundo, de ese tenebroso Saturno que se divierte en devorarse a sí propio a falta de mas dulce pasatiempo!...

#### II.

El papel—matrimonio está en alza.

Lo cual es decir que se hallan de enhorabuena las mamás, porque salen de sus hijas como un pañero que vende a alto precio una pieza picada, los monacillos y las confiterías.

Cada vez que leemos: la señorita del conocido banquero J. (estilo de Pedro Fernandez) se ha enlazado con el hijo del general M., ó cosa por el estilo, involuntariamente nuestros labios se abren para murmurar una plegaria...

Porque hoy, hoy sobre todo, el matrimonio es para la muger una cadena mas que ata su existir, que aboga su sentimiento entre sus anillos de hierro, que parece decirle: esclava has

### FOLLETIN.

#### ALBUM SEMANAL.

I.

El año de gracia 1864 se ha colado de rondon por las puertas de nuestra vida.

Es inútil, pues, que añadamos—ya el tiempo, esa marca increada, inmensa como la esperanza, oscura como el caos, nos cubre con una oleada mas.

Y es inútil que nos tiñamos el cabello, inútil la raquitica invención del bisoñé, recuerdo de un cadáver que se rie de un vivo; inútil la tohalla de Venus, y los polvos dentríficos y el flamante jabon de lechuga y todo ese ridículo séquito de aduladores descubrimientos que llenan la cuarta plana de los periódicos; llega la noche de San Silvestre, callada, fatidica, terriblemente misteriosa... y los espacios se entrecienden para recibir un feretro.

Y sin embargo, como esclama Eugenio Pelletan, el Platon de nuestros días, en un arrebatado sublime: y sin embargo, EL MUNDO MARCHA!!!

Vendrá la primavera y dirán las golondrinas: traemos el amor; y dirán las flores: traemos la esencia del mundo; y dirán los vientos:

El martes por la tarde salió de Valencia para Barcelona el vapor inglés *Hércules*, fletado por el gobierno de su magestad.

Las últimas noticias de Puerto-Rico desmienten cuanto se había dicho de que el general Echagüe quisiera abandonar el mando superior de aquella isla, donde en su corta permanencia ha prestado ya importantes servicios al Estado.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Turin 8.—Dice el *Nacional* de Nápoles que los generales Polizzi, Barbalonga, Lignors, Palmiri, Deuts y Marra han sido presos acusados de conspiradores en favor de Francisco II.

Viena 8.—Varios pueblos de Dalmacia protestan contra todo nombramiento de diputados que no hayan recibido su misión del pueblo dalmata y á quienes se encomienda representar los votos de la Dalmacia en la reunion de este país con la Croacia.

Paris 8.—Entre las falsedades que contienen los periódicos anglo-americanos se cuenta la de que una escuadra española ha salido de la Habana para Veracruz con objeto de operar movimientos favorables á los proyectos de Miramon.

Contrario á lo que se había anunciado, el rey de Prusia ha dirigido una proclama al pueblo y en ella dice que se propone elevar y fortificar el espíritu patriótico sosteniendo las instituciones creadas por su ilustre predecesor. Añade que la Prusia no debe descansar sobre los bienes adquiridos: que las condiciones de su poder consisten en poner en juego todas sus fuerzas morales é intelectuales, en la profundidad y seguridad de sus sentimientos religiosos, en la reunion de la obediencia y de la libertad y en el fomento de la fuerza armada.

Viena 9.—Se ha dado una amnistia general política en favor de la Hungría y de los Estados slayos. La Dieta húngara ha sido convocada para el día 2 de abril.

Londres 10.—Se han enviado 120000 libras esterlinas á los Estados-Unidos.

El día 3 se abrió el testamento del difunto Rey de Prusia, pero á la fecha

del último correo se ignoraban sus disposiciones. Las exequias de S. M. tuvieron lugar el 7 de enero. Según la última voluntad del difunto, su corazón debe depositarse en el mausoleo de Charlottenbourg. Su cuerpo quedará en Potsdam.

El gran Duque Nicolás de Rusia había salido de San Petersburgo para asistir á la ceremonia fúnebre que debía presenciarse gran número de príncipes alemanes.

A la fecha del 4.º los piemonteses se limitaban á hacer fuego sobre Gaeta con solo 30 piezas, y acababan de instalar una batería de morteros en una escarpada cubierta.

El *Diario oficial* de Roma no publica el discurso pronunciado, con motivo de 1.º de año por el general Goyon ante el Padre Santo. Según dicen las correspondencias, parece que el general francés se abstuvo de toda alusion política.

Añádese que el Papa se expresó con elogio sobre las expediciones á Siria y á la China, emprendidas por la Francia, de las cuales no había hecho mérito el Papa en su última allocucion en consistorio.

El gobierno austriaco, despues de repetidos y costosos ensayos, ha descubierto que no puede producir acero fundido de superior calidad, y acaba de pedir á Prusia que le ceda 120 de sus cañones rayados.

La conspiración abortada en Haiti contra la vida del presidente Gerfard y los principales funcionarios de su gobierno, parece que era *soulouquista*. Entre los presos había dos mujeres que dicen tenían el alma tan negra como el cuerpo.

Dicen de Verona que va á disminuirse el número de los grandes mandos del ejército austriaco en el Véneto á fin de economizar gastos y dar mayor fuerza al mando en jefe.

El conde Enrico Morazzo della Rocca ha sido nombrado comandante general militar de todas las provincias napolitanas, exceptuando el territorio ocupado por el cuarto cuerpo de ejército piemontés.

En una carta de Roma que escriben á *El Pensamiento Español*, hablando

del banquete dado por Su Santidad en el Quirinal á las reinas viudas de España y Nápoles, á sus familias y otros muchos personajes se dice lo siguiente:

«La Reina Cristina, como todo el mundo sabe, había quedado muy resentida de su hermano el rey Francisco de Nápoles, cuando hará cosa de tres años fué aquella á *Porto d' Anzio*, á donde su augusto hermano debía llegar á cumplimentar al Padre Santo, que había ido á pasar algunos dias al campo. A pesar de todas las disposiciones tomadas para esta entrevista, que debía de concluir con la reconciliacion de SS. MM. no pudo conseguirse, porque el rey llegó despues de que Maria Cristina había marchado á Roma.

El rey Fernando, contrario á la política de su hermana, no había querido verla desde los acontecimientos que trastornaron á España. Estas diferencias habían estado á punto de terminarse con motivo del matrimonio proyectado de la reina Isabel y el conde de Trápani, pero habiendo fracasado este enlace, su majestad se creyó ofendido, renació la antigua enemistad, y nunca quiso oír hablar de su hermana.

Apenas llegaron á Roma las dos reinas, el soberano Pontifice concibió la idea de reconciliarlas. Al efecto habló por separado á una y á otra, y ambas se mostraron dispuestas á acceder á los deseos de Su Santidad. Habiendo encontrado la Reina de Nápoles, no sé donde, á su augusta hermana política, se apresuró á saludarla cordialmente, y la Reina Cristina fué despues á visitarla al Quirinal donde las dos princesas se abrazaron cordialmente.

El Padre Santo, con el objeto de consolidar esta reconciliacion, quiso convidar á las dos hermanas y tal es el motivo del convite que tuvo lugar en el Quirinal.»

Sigue con actividad el estudio de las combinaciones que podrian aceptarse para asentar sobre nuevas bases la organizacion de la Siria. Escriben de Constantinopla que Fuad-Bajá es probable que sea pronto nombrado gobernador general y revestido de plenos poderes.

En esta hipótesis, la parte del Líbano habitada esclusivamente por cristianos, seria administrada por un jefe cristiano (para cuyo puesto ha sido ya designado José Karan), colocado bajo las órdenes del gobernador general; pero tendria á su lado, con el título de vicecónsules, un residente francés y un

residente de cada una de las demás naciones.

La porcion del Líbano ocupada por los drusos ó por poblaciones mistas recibiria un jefe druso y un gobernador turco, pero sin que este jefe pueda tomar decision alguna sin el asentimiento de un consejo formado de un druso, de un griego, de un católico y de un protestante. Tambien habrá agentes de las potencias acreditadas cerca de este gobernador.

En todos los círculos políticos de Paris, solo se habla de las consecuencias que podrá traer la anunciada retirada de la escuadra francesa de las aguas de Gaeta. Hasta que el correo nos traiga la confirmacion de lo que segun el telégrafo parece ser ya un hecho consumado, hé aqui lo que dice una carta, anterior á esa esperada solucion:

«El Emperador recibe continuamente despachos de Italia en que se le insta que se retire la escuadra y ponga término á las dificultades de la situacion: á todos ellos contesta con mucha deferencia y amabilidad; protesta de sus buenas intenciones con respecto á la causa de Italia, alega que no pueden ponerse en duda sus simpatias hacia Victor Manuel, pero dice que tambien él encuentra dificultades, así como la Italia tiene las suyas, y que no puede oponerse á la voluntad de las grandes potencias. Por lo demás, asegura que todo ello es solo cuestion de tiempo, que es preciso tener paciencia, y que por su parte hará todo lo posible para satisfacer las exigencias de los italianos.

«Los que no se contentan con estas palabras vagas y quieren buscar motivos formulados con mayor claridad, dicen que Napoleón III conservará su escuadra en las aguas de Gaeta, en tanto el Austria no se haya negado absolutamente á ceder el Véneto. De esta suerte se espera obtener algo del Austria, con la cual se continúa trabajando en este sentido. En cuanto á la forma con que se habria de llevar á término la adquisicion del Véneto, no hay por qué atenerse esencialmente á ella, y ahora que el Austria es atacada con decision, se propone la reunion de un Congreso como la única solucion posible.»

Un nuevo atentado se ha cometido en Lima contra la vida del presidente de la república peruana señor Castilla. El 28 de noviembre se presentaron á la puerta de la casa del presidente 150

nacido y esclava morirás: te uno á un hombre para que seas su sierva, menos aun, su mueble de lujo, una parte de su vestidura de orgullo, un adorno en su apellido que es ya la futilidad del pasado; y si alcanzas la celeste aureola de las madres, celeste porque es de martirio, amarás, y nadie, ni aun tus hijos, comprenderá lo divino de tu amor, y nadie, ni aun tu amo, tendrá para ti un saludo de respeto, homenaje debido á ti, fruto de ambrosia, á ti que traduces en un ser la creacion, á ti que eres la Maria, la redencion del porvenir, á ti sin cuyas sonrisas no se puede explicar la vida, sin cuyas lágrimas no se concibe la oracion, sin cuyas ilusiones no se alcanza el mas allá de la actividad humana.

Todo esto ¡oh lectores! que tal vez os parezca homilia inoportable, me recuerda un libro que acaba de publicar en Paris Leon Plé y que lleva por título: LA INSTRUCCION DE LAS MUJERES.

Bahl diréis—¿y qué tienen que ver las mujeres con los libros? ¿qué mas instruccion para ellas que la teoria del puchero? ¿qué mas conocimientos para ellas que el arte de manejar la aguja? ¿qué mas lecciones para ellas que un tratado de esclavitud?...

Y tenéis razon. No en vano vivimos en el siglo de las emancipaciones, en el siglo de la ciencia, en el siglo del Progreso.

¡Sarcasmos abominables del orgullo!...

Y tenéis razon. Pero á su vez, tambien ellas, las mugeres, mártires de todos los tiempos podrán decirnos con la invencible fuerza del derecho:

—Te pido aire y me niegas la facultad de respirar; te pido sol y me niegas la facultad de ver; te pido una sonrisa de amor y me niegas la facultad de sentir; te pido espacio y me niegas la indispensable actividad del ser. ¿y me exiges virtud, tu, el ladrón de mi honra, y me exiges prudencia, tu, el ladrón de mi inteligencia, y me exiges sentimientos, tu, el ladrón de mi corazón?...

Dicen que caminamos á la libertad... ¿será por el despotismo?...

Mas sea de esto lo que fuere, repetimos que se ha desarrollado una dosis de hambre matrimonial capaz de poner en aprieto al célibe mas recalcitrante.

Ya se vé, como los dotes no escasean ¿para qué queremos la mano derecha?

Amigos míos, los que ya sois hombres de estado, os compadezcáis: acaecan mias, pobres victimas que habeis cambiado de martirologio, os envidio.

Porque vuestro suplicio os diviniza.

III.

Nuestros lectores observarán que hemos em-

pleado un sinnúmero de líneas para decir que ya nos peinamos un año mas en el tocador de la vida y que, si hemos de dar crédito á los estadistas, la sociedad tiende á moralizarse en vista del aumento de matrimonios.

El Director de EL DIARIO nos pone en un terrible aprieto para escribir nuestro *album*; acaso, fuera de esos pequeños dramas ó pequeños sainetes de que somos á cada momento espectadores gratis, ocurre algo digno de ocupar las columnas de un periódico grave, sesudo y formalote?

¿Hemos de decir, por ejemplo, que el teatro ha padecido tercianas? Pero esa enfermedad es un achaque del clima.

¿Hemos de tronar, por acaso, contra el campanario, que sin duda por un exceso de cariño colocó no sabemos quien sobre la esbelta, la armónica y bellísima torre morisca de San Martín, preciosa reliquia de la agonía sarracena en España?

¿Hemos de repetir que el empedrado de nuestra ciudad, á manera de perro jubilado, tiene un génio inaguantable y gruñe y muere de que es un contento?

Pero de todo esto vienen llenas las gacetas, y todo el mundo lo sabe punto menos que de memoria, y sobre todo haria muy poco honor á nuestra invectiva, que, como es (dice y se dice y se repite, necesita el

birse con capa nueva si quiere transitar entre las gentes *come il fant*.

¿Y no sabeis que vamos caminando por el camino áspero del invierno, mas solo que anacoreta, mas triste que abogado sin pleitos, mas herizado de peligros que la cuestion italiana y mas largo que las narices protagonistas de un popular soneto de Quevedo?

Y su aspereza nos tortura la imaginacion, niña mimada que solo vive de misteriosas umbrías y de apacibles arroyuelos; y su soledad cae sobre el corazón como la capa de nieve que hace al Etna decrepito; y su tristeza roba su alegría á la pluma, esa incesante volatine; y ¡su estension quita á la mirada el encanto de lo imprevisito, y ya sabeis que los ojos son la guerrilla de la idea.

Queda demostrado, con toda nuestra habitual elocuencia, que no somos culpables de fastidio.

El reloj nos desespera. Su péndulo, monótono, frio, indiferente, marca el segundo igual al segundo, la vibracion igual á la vibracion... ahí tenéis lo que es nuestra ciudad en el mes mas salvaje de los doce.

¿Debemos ser castigados porque el reloj es el antipoda de la coqueta?

hombres del regimiento número 14 y después de haber atropellado á la guardia estaban á punto de apoderarse del Sr. Castilla, cuando el coronel Noriega comandante de las tropas insubordinadas llegó con el resto del regimiento y se lanzó sobre ellos siendo muertos los capitanes Alariz y Aperreco y resultando tambien varios heridos.

Dícese que el gobierno inglés va á enviar una escuadra á Veracruz para obtener de Méjico satisfacción por los agravios inferidos recientemente á los súbditos de aquella nación. Las noticias recibidas últimamente de aquella república púntan las cosas que allí suceden en estado aun mucho peor de lo que podía esperarse. A estas fechas se teme se haya apoderado Juárez de la capital.

Las últimas noticias recibidas de Siria por conducto de Alejandria, que alcanzan al 25 de diciembre, nos son muy satisfactorias.

En Saida, un coronel franco, hirió á un oficial francés. La bandera francesa, además, habia sido insultada, y reinaba gran agitación en la ciudad y en el campo. El general Beaufort habia enviado refuerzos á dicho punto para aumentar la escasa guarnición que lo ocupaba. Temiase tambien que, si por desgracia los drusos de Corruban verificaban algun movimiento, el reducido cuerpo expedicionario francés se veria en la imposibilidad de reprimirlo; verdad de la cual debe estar ya convencida la comision internacional.

Las frecuentes reyertas entre los soldados franceses y los musulmanes habian obligado al general Beaufort á publicar una orden del día, mandando á todos los militares que no saliesen sin armas del campamento.

Dicen de Paris:

Al ardor infatigable del partidolegitimista díbase atribuir algunos folletos que acaban de publicarse. Un héroe por Mr. de la Rochefoucauld es una oda pinjánica en prosa en honor de Francisco II en su peña de Gaeta. Todas las coalidades que caben imaginarse en un hombre, Mr. de la Rochefoucauld las atribuye á su héroe.

En cuanto á Mr. de la Rochejaqueleto, al propio tiempo que paga un tributo de admiracion entusiasta á Francisco II de Nápoles, y á la vez que espeta que para honra de la Francia no se retirará la escuadra francesa, examina otras cuestiones en su folleto titulado, *El cisma y el honor*, combate el folleto de Mr. Cayla y el proyecto de cesion del Veneto, pero sobre todo toma la pluma para exhortar á la Francia que no abandone á Roma.

Este es tambien el objeto que se ha propuesto el doctor Danglade en su escrito, titulado: *No es Papa quien quiere*; pero su trabajo está redactado en un estilo místico y bíblico que no es el mas propio para hacerse agradable á los lectores. Por lo demás toma demasiado por lo sério el folleto de Mr. Cayla que jamás ha tenido el menor carácter oficial.

Una catástrofe terrible ha estado á punto de ocurrir en el ferro-carril de Saint-Etienne á Lyon. Apenas habia salido un tren del túnel de Ternoir, la bóveda se hundió tras él con espantoso ruido en una estension de 300 metros. Si el tren se hubiese retrasado un momento, hubiera quedado sepultado en el túnel.

Léese en una carta de Paris:

Se da por cierto que en Francia se convocará el Cuerpo legislativo algunos dias después de haberse abierto el Parlamento inglés.

Dícese que en la recepcion del 1.º de enero el Emperador felicitó á lord Cowley por la buena armonia de los dos ejércitos francés é inglés, reflejo de la armonia que reina entre ambos pueblos.

Corre la voz de que á no ser que haya guerra vendrán á visitarnos el gran duque Constantino y Alejandro II en el mes de febrero.

### Gaceta.

—ADELANTOS.—Segun tenemos entendido se va á establecer muy en breva en esta Capital una fabrica de harinas, cuyo motor será el vapor, y que acabará con los continuos sustos que nos ocasionan las crecientes del río ó las menguantes de los meses de verano. Tambien tenemos entendido que va á instalarse en el arroyo de las Piedras y junto á la gran fabrica de fundición de plomoteria de gas que viene muy bien en estos calamitosos tiempos eo que el aceite que consumimos nos cuesta á 65 reales.

—CAMINO.—Sin perjuicio de que conagremos un artículo á los caminos de la Sierra no podemos escusarnos de llamar la atencion del señor Alcalde al de la Huerta de la Reina, intransitable de todo punto, á causa de las aguas que salen de esta y marchan por él sin cauce ni reguera.

—ME PARECE BIEN.—Vuelve á agiterse el pensamiento de variar los nombres de algunas calles como se hizo en 1853, en que se nombró para ello una comision de personas competentes. Recomendamos á la autoridad local con este motivo los trabajos dados en aquella época, que no todos pudieron ponerse en ejecución, recordando entre ellas el acuerdo tomado para que se sustituyese el nombre de la calle del Baño de la Catedral con el de la calle de *Pablo de Céspedes*, á fin de distinguirla de la que se dirige á la Rivera y perpetuar el nombre de aquel insigne cordobés.

—NO HAY QUE ASUSTARSE.—Uno de nuestros estimados colegas deploraba ayer, á consecuencia de un comunicado que ha visto la luz pública contra el alcalde de Fernandopuñez, que en aquella villa abundasen las enemistades personales y las malas pasiones tanto como escasean las mejoras materiales. Laudables son ciertamente las palabras de noble entusiasmo de nuestro sensato colega; pero á la verdad no debiera sorprenderle este suceso, siempre grave y perjudicial á los intereses públicos, pero que nada tiene de nuevo.

Deploras tu desencanto, y después que en nuestros dias hemos visto tanto y tanto... buen colega, ya debias estar curado de espanto.

—GRITOS, ALARMA Y FUGA.—En la calle de los Moriscos hace dos mañanas algunos vecinos gritaron *ladrones* y los cacos tomaron las de villadiego. El robo quedó por lo visto en conato.

—NO LOS QUIEREN.—Tampoco parece que ha tenido efecto la segunda subasta para el servicio de bagajes que debió tener lugar el jueves.

—BUEN PÁJARO.—La autoridad superior de esta provincia ha publicado edictos para la busca y remision á Lucena de Francisco Gimenez, conocido por *el Animero*.

—SUBASTA ESCURRIDIZA.—En los dias 13 y 16 del actual se subastan en Bujalance los derechos del jabon que se espenda en los puestos públicos, bajo estos tipos: cuota del Tesoro 1,800 reales, arbitrios provinciales 900, municipales 615.

—VACANTE.—En tal estado se halla la plaza de Secretario del ayuntamiento de Torrecampo, dotada con 3,300 reales. Hasta el 7 de Febrero se admiten solicitudes.

—PAJA.—Su precio medio en esta provincia durante la primera quincena de Diciembre fué: la arroba de la de trigo 2 reales y 71 céntimos, de la de cebada 1 y 37.

—FUÍ TESTIGO.—Un caballero muy chato estornudó en presencia de un caballero muy gracioso, quien le saludó, diciendo: «Dios os conserve la vista.» El que habia estornudado se sorprendió, preguntándole por qué le habia saludado así: «Porque vuestras narices, dijo el otro, no son á propósito para llevar anteojos.»

—ALCALDE CORREGIDOR.—Preguntábase á un individuo de cierto ayuntamiento, que por qué alumbrando mejor los antiguos faroles de aceite preferia los faroles de gas, y contestó que porque el aceite solia manchar la ropa.

—El gas en cambio, le replicaron, huele mal, corrompe el aire de la atmósfera y estropea los pulmones.

—Pero los pulmones no se ven y las manchas de la ropa si, contestó con mucha calma.

—CORRESPONDENCIA.—Aguilar 10 de Enero de 1861.—Agradablemente impresionado todavia por el fauto suceso que ha tenido lugar en esta Villa el último Domingo, voy á dar á usted una ligera idea de él. Invitadas anteriormente por los Padres y Padrinos del nuevo Sacerdote don José Aragon y Garcia para su primera Misa las autoridades y muchas personas de distincion, se reunieron en las casas del dicho presbitero, dirigiéndose todos á la Iglesia Parroquial que se hallaba lujosamente decorada y completamente ocupada por una numerosa y escogida concurrencia. Colocados en el Presbiterio el Clero y los padrinos y en la nave del centro el convite presidido por el señor Alcalde y sus Tenientes, se dió principio á la religiosa ceremonia. El sermón de que se hallaba encargado el Sr. D. Cristóbal Vazquez y Espejo tuvo durante tres cuartos de hora cautivada la atencion del piadoso auditorio. Cuanto grande y sublime hay en el sacerdocio fué recordado oportunamente por el distinguido orador, con un lenguaje puro y castizo y con unos accidentes sencillos y conmovedores. Renunció á hacer el análisis minucioso de este trabajo, porque reconozco mi incompetencia para ello y porque no es fácil referir en breve espacio las bellezas de un discurso que tantas lágrimas arrancara al auditorio y que tan alto eleva el nombre de su autor. Terminada la funcion todos los convidados se dirigieron á las casas del señor Aragon, donde se sirvió un espléndido buffet, en el que abundaban no solo los mas delicados manjares, vinos y licores, sino cuanto puede exigir en estos casos el mas delicado gusto. La alegria, la fraternidad, la general satisfaccion que reinó en aquellos momentos no es fácil de describir. Después de algunas horas se retiraron los concurrentes muy complacidos, mas que todo por la amabilidad con que fueron recibidos por los dueños de la casa. Esta solemnidad, de que quedarán para siempre en Aguilar los mas gratos recuerdos, fué coronada en la noche del siguiente dia con una vistosa funcion de fuegos artificiales que fueron quemados ante la puerta de la Iglesia parroquial. Cohetes variados y vistosos castillos, ruedas, luces de colores y juegos diversos, y en fin cuanto ha podido inventar de mas agradable el arte pirotécnico fué presentado al numeroso concurso que invadia todas las calles. Reciba nuestro

parabien el nuevo sacerdote por la alta dignidad á que ha sido elevado, y sus padres por el acierto y esplendidez con que han sabido celebrar este notable acontecimiento.

*El secretario de la redaccion,*

ISIDORO BADIA.

### Boletin religioso.

Hoy. *S. Leoncio de Capadocia.*  
Mañana. *S. Hilario, obispo y confesor.*

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy y mañana en la iglesia de Capuchinos.

—Ultimo dia de novena á la Purísima Concepcion por las señoritas Asociadas en el convento de la Encarnacion, á las 4 de la tarde.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de los Remedios, en S. Lorenzo.—Mañana Ntra. Sra. de la Salud, en su iglesia.

### MERCADOS.

*Bolsa de Madrid del 9 de Enero.*—5 por 100 consolidado á 48.75, el diferido á 41.90 —Deuda del personal 21.00.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del dia 10 de Enero de 1861, á igual hora del 11 del mismo.

Trigo.—Fanegas 158 desde 51 á 52 rs.  
Cebada, no hubo venta.

—Aceite dentro de la ciudad á 63. id. en los molinos á 51. Jabon blando, á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 34 cuartos libra.

—JAEN 9. Trigo de 47 á 54. Cebada de 26 á 27. Habas de 42 á 46. Aceite de 60 á 64.

—SEVILLA 11 de Enero. En la Alhondiga. Trigo de 52 á 64. Cebada de 32 á 35. Fuera de la alhondiga. Trigo, de 51 á 61. Cebada de 32 á 35. Habas á 47. Aceite á depósito á 55; para el consumo á 66.

—JEREZ 9. Trigo de 55 á 60. Cebada de 35 á 37. Habas de 52 á 56.

—MÁLAGA 9.—Trigo de 52 á 72. Cebada de 35 á 36. Habas de 50 á 52. Aceite de 59 á 59.14.

—GRANADA 10. Alhondiga. Trigo de 54 á 62.—Cebada de 35 á 36.—Habas de 52 á 55. Aceite de 62 á 65.

### TEATRO.

*Funcion para hoy.*

El drama en 4 actos y un prólogo nominado:

*El campanero de San Pablo.*

El baile titulado:

*La flor gaditana.*

Dando fin con un divertido sainete: A las 7. A 3 rs.

Nota. Los Sres. abonados tendrán reservadas sus localidades hasta las dos de la tarde al precio de abono.

*Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.*

CÓRDOBA.—1861

Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Tena.

# SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

## Diligencias.

—SILLAS-CORREO.—Entran de Madrid todos los días á las 11 y 55 minutos de la noche; y salen para dicho punto á las 11 de la noche. Cuesta cada asiento 360 rs. Su despacho en la Administración principal de correos.

—LA ANDALUZA.—Diligencia para Lucena.—Sale todos los días á las 8 de la mañana. Precios de los asientos. Berina 52 rs. Interior 39 rs. Se despacha en el parador de la Herradura calle de Lucano, conocida por la del Potro, por don Alfonso Maroto.

—LA MADRILEÑA.—Sale en el presente mes para Madrid y su carrera los días pares á las 2 1/2 de la tarde y llegan de dicho punto los días impares entre 8 y 9 de la noche.

Precios	A Manzanares	A Madrid.
Berina.	200	280
Interior.	180	260
Rotonda.	160	240
Cupé.	150	230

Su despacho calle de San Fernando número 77 antiguo y 36 moderno.

—DE D. BENITO FERRER.—Salen de Córdoba para Málaga y su carrera los lunes y jueves á las 2 1/2 de la tarde; y entran de dichos puntos los martes y viernes á las 3 de la tarde. Precios de los asientos. Berlina 220 rs. Interior 160. Su despacho calle de San Fernando número 77 antiguo y 36 moderno.

## Mensagerías, Galeras y Carros

—En la administración de las diligencias del Norte y Medio-día, calle Ambrosio de Morales número 3, se despachan las mensagerías aceleradas de la misma Empresa, de esta ciudad á Manzanares, no invirtiendo en el trayecto mas que 50 horas, siendo convencional el precio de asientos y arrobos.

—En el parador del Puente se despachan por D. Policarpo Vergara las galeras de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, siendo sus precios convencionales. Admite arrobos para Málaga y su carrera.

—En el despacho de don Alfonso Maroto, calle del Potro posada de la Herradura se admiten arrobos y pasajeros para las mensagerías de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, á precios convencionales.

—En la misma casa de D. Alfonso Maroto se despachan sus carruajes en combinación con el ferro-carril, que harán sus salidas de Córdoba los Miércoles y Sábados para Antequera y pueblos intermedios, y entran en Córdoba, procedentes de los mismos puntos los Lunes y Jueves. Para Sevilla admite toda clase de arrobos y encargos, que saldrán de Córdoba los Martes y Viernes por el ferro-carril, y se recibirán de aquel punto los Domingos y Jueves. También admite arrobos y pasajeros para Málaga, para donde saldrán los Miércoles y Sábados.

—Se ha establecido una galera de Córdoba á Montilla que hace sus salidas de esta los días impares, se admiten arrobos y pasajeros á precios muy arreglados.

Su despacho calle del Potro, por don Alfonso Maroto.

—La empresa de mensagerías aceleradas de don Benito Ferrer, únicas de esta clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la percepción y entrega de los efectos que se conduzcan en las mismas. Dicha oficina se halla situada en la calle de S. Fernando número 36 y está á cargo de D. Manuel María Reyes, en a cual se admiten arrobos y pasajeros á precios convencionales. Continúa su administración principal en el campo de la Merced número 34 como punto de partida y llegada de las galeras, y tan apropiado por la proximidad á la estación del ferro-carril. La salida de las galeras es á las 5 de la mañana un día si y otro no, invirtiendo solo 4 hasta Manzanares.

—ARRENDAMIENTO. Para desde primero de Enero de 1862, se arrienda el cortijo del Origuero bajo, ó la Buñiga, situado en la campiña de este término, lindando con el del Carrascal y el Alamillo. En la secretaría del Excmo. Sr. Marqués de Valdeflores calle de Jesus Maria, se tratará de sus rentas y condiciones. 8-1

## Antigua casa de M.<sup>me</sup> Fanny

EN CÁDIZ.

Sus sucesoras las Sritas. EMMA y FANNY ROUS, (*des Berthiers*), ofrecen al público su establecimiento situado en la calle del Vestuario número 15 en el que se confecciona también toda clase de costuras con el mejor gusto, y para lo cual no han omitido medio alguno, haciendo venir de las principales costureras de Francia una que lo era de las de la Emperatriz.

Además ofrecen á sus innumerables favorecedores un bonito y variado sortido de artículos de gran novedad en flores finas, cintas de todas clases, terciopelo, vestidos para niños y envolturas para recién nacidos, sombreros con adornos, plumas, ahuecadores abrigos de terciopelo, seda, pañis, salidas del teatro, esclavinas de tul, hechura Maria Antonietta evillas doradas para cinturones y flores de oro; y además un muestrario de vestidos de baile como también toda clase de útiles de costura

## Rob Boyveau Laffecteur

Este médico de los hospitales recomienda el ROB BOYVEAU LAFFECTEUR; es el único autorizado por el Gobierno y aprobado por la Real Sociedad de Medicina, garantizado con la firma del doctor Girardeau de St-Gervais, médico de la Facultad de Paris. Este remedio, de muy buen gusto, y muy fácil de tomar con el mayor sigilo, se emplea en la maxima edad mas de sesenta años, y cura en poco tiempo con pocos gastos, y sin temor de recaídas, todas las enfermedades sífilíticas nuevas, inveteradas ó rebeldes á mercurios y otros remedios, así como las empuías y las enfermedades cutáneas.

### El Rob sirve para curar

Herpes.	Tumores blancos.	Hidropesía.
Gota.	Asmas nerviosos.	Mal de piedra.
Catarros de la vejiga.	Úlceras.	Sífilis.
Palidez.	Sarna degenerada.	Gastro-enteritis.
Abcesos.	Reumatismos.	Escrófulas.
Marasmo.	Hipocondría.	Escorbuto.

Deposito, noticias y prospectos gratis en casa de los principales boticarios. Y por mayor especialmente en Madrid. ESPOSICION ESTRANJERA, casa misma núm. 10. Precios por mayor 70 rs. 20 rs. 20 rs.

Para la venta al por mayor, además de Madrid en Cádiz, calle de San Francisco número 43, á los Sres. Tacconet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Granada Miguel Delgado y Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, botica de San Pablo.

## LA PROBIDAD.

Casa de comision para España, Ultramar y el Estrangero, bajo la razon social de Dominguez, Hurtado y Compañia. MADRID.

Esta sociedad garantiza los valores que se le remitan, previo depósito en el Banco de España hasta su realizacion

Negocios á que se encarga.

Exposicion de muestras de toda clase de producciones nacionales, ultramarinas y estrangeras.

Compra y venta de mercancías, artefactos y productos coloniales, efectos públicos, créditos del personal, censos, pensiones, habilitacion de clases pasivas, administración de propiedades y derechos de particulares, previa fianza, anticipacion de haberes, rentas y cupones, impositon de capitales, representacion de toda clase de empresas y corporaciones, y anticipos de dinero bajo condiciones suaves y equitativas.

Para tener derecho á los servicios enunciados y otros aqui no consignados, basta suscribirse á *La Probidad* por el módico precio de 20 reales al trimestre.

El socio correspondiente de esta provincia lo es el procurador don Manuel Matilla, que vive en las callejas que van al Portillo número 12, el que facilitará prospectos á las personas que gusten adquirir mas datos y servirse de la referida Sociedad. 4-3

## CONSERVACION DE LA DENTADURA.

El acreditado profesor D. José Miranda Fernández sigue practicando con la perfeccion y esmero que tiene acreditado en esta capital y fuera de ella, todas las operaciones de la boca; pone dentaduras completas, y toda clase de dientes artificiales montados en oro, platino, y plata, adoptando todos los mejores sistemas, especialmente el de la goma ó cauchout vulcanizado, cuyas ventajas son tan encomiadas por los principales dentistas del extranjero, pues dichas dentaduras se adaptan con la perfeccion y comodidad mas absoluta, combinada con la elegancia y solidez mas apetecible, mientras que la naturaleza de su composicion tiende á conservar los dientes inmediatos, que se hallan alojados por absorcion ó debilidad de las encías, habiendo traído del extranjero un aparato de vapor para la confeccion de dichas dentaduras.

Estrae las muelas casi sin dolor con los nuevos Forceps Giraldinos, Anglo-Americanos, los cuales se adaptan á la muela de un modo tal, que se hace la extraccion con la mayor facilidad y comodidad del operado; tambien emplea la electricidad y otros mecanismos de su propia invencion, que produce instantáneamente la anestesia ó insensibilidad sobre la parte que se vaya á operar.

Limpia la dentadura sin alterar en nada su esmalte, empasta las muelas careadas con los mejores y mas permanentes empastes conocidos, quedando las muelas como en su mejor estado de salud; asegura los dientes que se mueven y corrige la denticion viciosa de los niños.

Tiene el acreditado licor anti-odontálgico del Serravallo, que quita los agudos dolores de muelas, el mal olor del aliento, y los incomparables polvos orientales, opiatas, cepillos y demás artículos para la limpieza y conservacion de la dentadura.

Dicho profesor se congratula de poder ofrecer á su numerosa clientela y al público en general, los nuevos y notables adelantos del arte, pues relacionado con los mejores dentistas de España y del extranjero y con las principales fábricas de dientes minerales é instrumentos se halla á la altura de los progresos constantes del arte, no solo en la parte mecánica, sino tambien en la operatoria.

Tiene sus gabinetes calle Zapatería número 38 y Carreteras número 23, donde admite consulta.

## CALENDARIO del Obispado de Córdoba para el año de 1861,

dispuesto en el Observatorio astronómico nacional de Maria de la ciudad de San Fernando, y enriquecido con las notas del portugués.

Se vende por mayor y menor en el despacho de este periódico calle de San Fernando número 34.

—ARRENDAMIENTO. Desde S. Juan del corriente, se arrienda una casa de nueva planta número 18 en la calleja de la Adella, en los Tejarés; tiene nueva salas, con roperos, cocina baja y alta, despensas, azotea, pozo y pila, dos patios, caballeriza y pajar, corral, puerta falsa, galerías, escusado, y todas las comodidades y decencia apetecible. Es á propósito para cualquiera familia aun cuando sea numerosa por su repartimiento y principalmente para empleados en la estación de la via férrea por su inmediacion. Puede verse á cualquier hora del día por estar habitada, y si conviniere avistarse para tratar de su renta con don Rafael de Luque que vive en la calle de San Fernando número 39 moderno 4-3

—CRISTALES. En la tienda de estampas frente del ayuntamiento, se acaban de recibir cristales planos de todos tamaños para puertas, ventanas etc., y precios sumamente equitativos. Al mismo tiempo van por el mismo punto á vender

## INYECCION BROU

HIGIENICA, INFALIBLE Y PRESERVATIVA. La única que cura sin necesidad de tomar otro medicamento. Véndese en las principales farmacias del universo y en Paris por el inventor BROU, 33, rue Lafayette. (Exigir la instrucion que la acompaña.) Veinte años de exito.

Venta unicamente por mayor, dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco número 13 á los Sres. Tacconet y compañía, depositarios generales. Venta por menor, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, Botica de San Pablo.

## —SOCIEDAD FUSIÓN

carbonifera y metalifera de Belmez y Espiel.

Por disposicion del consejo de administración de esta sociedad, acordada con presencia del art. 21 del reglamento, se anuncia el pago de 50 rs. por accion, correspondientes á los intereses vencidos hasta 31 de diciembre último y comprensivos de los tres cupones de á 400 rs. satisfechos por los tenedores de las acciones preferentes. El crédito de los referidos cupones empieza en las épocas siguientes: El primero desde primero de marzo de 1860. El segundo desde 25 de id. id. El tercero desde 10 de agosto id. Los señores socios interesados en el cobro pueden presentar los títulos desde el 15 del que rige en las oficinas de esta sociedad, cuesta de Sto. Domingo número 2 piso principal, todos los días no feriados desde las doce de la mañana hasta las cuatro de la tarde. Las carpetas para la indicada presentacion se facilitan gratis en dicha oficina. Madrid 2 de Enero de 1861.—El director gerente en comision, Marcelino de Luna. 4-3

—PERDIDA. De la posesion de Rivera la alta se han extraviado cuatro yeguas cuyas señas son las siguientes. Una negra, dos manchas peladas á cada lado de las nalgas. Otra negra, careta. Otra castaña clara y cabos negros. Otra toda agullada y rabicana. La primera cerrada y las demás de 5 á 6 años. Todas tienen el hierro y son de la propiedad de don Juan Conde. La persona que sepa su paradero se servirá avisarlo en casa de dicho señor don Juan Conde. 4-3

—MATANZA. La hay diariamente en la calle de S. Roque número 2, casa de don Miguel Castiñeira. 6-2

—ACOJIDOS. En el lagar del Rosal, término de Trasierra, se admiten á pastar vacas y yeguas. 6-2

—VENTA. A voluntad de su dueño se enajena en subasta privada una participacion de 20270 rs. en el cortijo de Guadameleña situado en término de Hornachuelos y otra de 27.872 rs. en el de Torreblandas, término de San Sebastian de los Ballesteros, el sábado 19 del corriente á las 14 de la mañana en la casa número 8 moderno calleja sin salida de la calle de la pie na. 5-1

—CUADRANTE para que con distincion de meses y días se puedan apuntar las misas así cantadas como rezadas. Se vende á seis cuartos en el despacho de este periódico calle de San Fernando número 34. 6-1

—VENTA. Quien quisiere comprar la madera de castaño que debe cortarse en la menguante del presente mes, en el lagar de Aconchel perteneciente al Excmo. señor Conde de Santa Coloma y de Cárdenas, podrá tratar con don Manuel Lopez Zapata y Calero su administrador que vive en esta ciudad calle de los Moros número 3. 5-1